

{Ac}
 Actualidad

"Los números dieron en azul": Comerciantes sacan cuentas positivas del cierre de año y proyectan un mejor 2026

» Gremios de Rancagua destacan una leve recuperación en las ventas de fin de año, con mayor movimiento de unidades vendidas y expectativas optimistas para 2026, pese a desafíos como la competencia informal y la seguridad en el centro histórico.

Gonzalo Silva de la Paz
 El pasado mes de diciembre informamos que el comercio esperaba una alza en la temporada de fin de

año, junto con las fiestas correspondientes. A pocos días del inicio de febrero, los gremios de comerciantes de Rancagua realizaron

un balance positivo del cierre del año 2025, destacando una recuperación en las ventas de fin de año y proyectando un mejor desempeño para este 2026.

Desde la Cámara de Comercio de Rancagua, su presidente, Rodrigo Zúñiga, indicó que la actividad comercial durante la Navidad mostró una moderada recuperación respecto al 2024. Además, se habría registrado un mayor movimiento de unidades vendidas en diciembre, aunque estas habrían sido de menor tamaño o valor unitario.

"En definitiva, el comercio inició un proceso de estabilización que esperamos se consolide en el 2026", apuntó Zúñiga, quien asegura que "el análisis de las ventas comerciales en Rancagua y la Región de O'Higgins durante el 2025



→Imagen de referencia del casco histórico de Rancagua.

muestra una recuperación gradual y un optimismo creciente luego de las elecciones de diciembre, aunque con contrastes importantes entre los sectores macroeconómicos y el comercio minorista local". Zúñiga también destacó que, según sus informes, los clientes del centro manifestaron su intención de priorizar sus compras en categorías como línea blanca, electrónica, camas, vestuario y calzado, mientras que para el resto de las categorías, la penetración de las ventas online continuó su expansión.

Desde gremios como Comercio Seguro, su presidente Manuel Nayte, señaló que si bien hubo un leve incremento en las ventas, estas aún no alcanzan los niveles previos, pero representan un avance positivo. "Las expectativas apuntaban a un incremento mayor, podemos señalar que hubo un aumento, no el esperado pero los números dieron en azul y se pueden sacar cuentas positivas", sostuvo.

El 2026 para los comerciantes y emprendedores

En cuanto a las proyecciones para este 2026, los gremios se muestran optimistas. Esto se sustenta en cifras recientes del Observatorio Laboral de O'Higgins, que indican un aumento sostenido del em-

“

"Si corregimos el tema de la competencia desleal y seguimos haciendo cambios en el casco histórico, creemos que el 2026 definitivamente será un buen año".

- **Manuel Nayte**, presidente de Comercio Seguro.

"En definitiva, el comercio inició un proceso de estabilización que esperamos se consolide en el 2026".

- **Rodrigo Zúñiga**, presidente de la Cámara de Comercio de Rancagua.

pleo y del PIB en el sector comercio, consolidándose como la actividad económica que genera la mayor cantidad de trabajo en la región.

La lucha del comercio continúa siendo contra dos frentes: el primero es la seguridad en el centro histórico de Rancagua y el segundo, que también guarda relación con la seguridad, es la presencia del comercio informal.

Para Nayte la consolidación de una buena temporada dependerá de mantener la seguridad en el centro histórico y reducir la presencia del comercio informal. "Si corregimos el tema de la competencia desleal y seguimos haciendo cambios en el casco histórico, creemos que el 2026 definitivamente será un buen año", aseguró, proyectando que



→Manuel Nayte, presidente de Comercio Seguro.



→Rodrigo Zúñiga, presidente de la Cámara de Comercio de Rancagua.